
PELA PRESERVAÇÃO DO RIO PARNAÍBA 
 

 

 

 O Sr. JESUALDO CAVALCANTI (PFL-PI) – Sr. Presidente, Srs. Constituintes, 

quando se aproxima o momento em que esta Assembléia Nacional Constituinte vai 

apreciar a Emenda nº 193, de minha autoria, destacada sob o nº 28, dispondo sobre o 

aproveitamento integral das potencialidades do Vale do Parnaíba, a cargo do Governo 

Federal, registro meu entusiasmo com a realização do II Seminário de Preservação do 

Rio Parnaíba, no Centro de Convenções de Teresina, no período de 1º a 4 de junho 

próximo. 

 A organização do Seminário está a cargo dos professores Francisco Rodrigues 

Soares, Valdemar Rodrigues e João Gabriel Baptista, presidentes, respectivamente, da 

Associação Profissional dos Biólogos do Piauí, da Associação dos Docentes da 

Universidade Federal do Piauí e do Clube de Amigos do Velho Monge, e conta com o 

decidido apoio de entidades públicas e privadas e da sociedade piauiense e maranhense. 

 A deterioração do Parnaíba, em cujo leito se multiplicam, numa rapidez 

assustadora, ilhas e “coroas”, vem mobilizando as atenções de piauienses e 

maranhenses, temerosos de que o segundo maior rio do Nordeste se transforme no 

maior rio seco do Brasil. 

 Precedendo o Seminário, ecologistas, políticos e intelectuais se reuniram no 

último sábado, dia 21, e instituíram a Fundação Rio Parnaíba, com o objetivo de unir 

esforços para colaborar na preservação do rio, que banha mais de 40 cidades do Piauí e 

do Maranhão, tendo sido, durante séculos, fator de integração e desenvolvimento dos 

dois Estados, pois navegável, até 40 anos atrás, em 1.200 de seus 1.485 km de extensão. 

 Sr. Presidente, Srs. Constituintes, a situação do Parnaíba, assoreado em todo o 

seu leito e entregue à sanha de depredadores de suas margens, nascentes e mananciais, 

clama por providências urgentes do Governo Federal, a quem cabe, com os amplos 

recursos técnicos e financeiros que tem, definir políticas de salvação e aproveitamento 

adequado do rio e de seu rico vale. Principalmente porque o Parnaíba é federal. Marco 

divisório daqueles dois Estados nordestinos, nenhum tem sobre ele o competente 

domínio. Só a União, hoje presidida pelo maranhense Sarney, que não pode fechar os 

ouvidos ao clamar daquela gente, confiante e esperançosa, 

 Rogando o apoio desta Casa à aprovação da emenda, peço a inserção, nos 

seus Anais, da programação do II Seminário de Preservação do Rio Parnaíba. 

 

       Muito bem! 

 
 

(Pronunciamento na Assembléia Nacional Constituinte, em 25.05.1988) 


